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工展會劈價劈價待收爐
內地豪客減港人出手緊 展商營業額平平推優惠

尋寶族散財散財執筍貨
香港文匯報訊（記者 翁麗娜）第五十屆工展

會踏入倒數階段。有乾貨參展商昨日表明，面對

內地訪港豪客大減、本地市民花錢審慎，即使派

出更多員工落場，今年營業額仍然平平，直言

「追不到心目中的數字」，需要減價促銷作最後

衝刺。明日為工展會最後一天，入場時間由上午

11時至晚上 8時（晚上 7時正停止售票及入

場），預料今天周日會吸引尋寶族入場執筍貨。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 鄺慧敏鄺慧敏））
一向大受市民歡迎的熟食檔趁着最一向大受市民歡迎的熟食檔趁着最
後階段加緊宣傳後階段加緊宣傳，，希望希望「「賺得一蚊賺得一蚊
得一蚊得一蚊」。」。雖然昨日仍有不少熟食雖然昨日仍有不少熟食
檔大排長龍檔大排長龍，，熱鬧非常熱鬧非常，，惟不少參惟不少參
展商表示展商表示，，今屆工展會人流少今屆工展會人流少，，加加
上欠缺內地個人遊旅客上欠缺內地個人遊旅客，，故生意很故生意很
差差，，更有參展商預料今屆會更有參展商預料今屆會「「蝕住蝕住
離場離場」。」。不過不過，，他們均異口同聲表他們均異口同聲表
示不會減價示不會減價，，再減價只會再減價只會「「輸得更輸得更
多多」。」。
工展會熟食檔是場內最熱鬧的一工展會熟食檔是場內最熱鬧的一

角角，，人流如鯽人流如鯽，，寸步難行寸步難行。。不少熟不少熟
食檔派出員工以食檔派出員工以「「大聲公大聲公」」高叫宣高叫宣
傳傳，，把握每一個推銷機會把握每一個推銷機會。。市民亦市民亦
拿着蛋撻拿着蛋撻、、羊肉串羊肉串、、牛腩等吃得津牛腩等吃得津
津有味津有味。。昨日天氣和暖昨日天氣和暖，，雪糕店更雪糕店更
大排長龍大排長龍，，十分熱鬧十分熱鬧。。

蛋撻王料蝕少少蛋撻王料蝕少少
有有66個攤位作熟食店的蛋撻王負個攤位作熟食店的蛋撻王負

責人伍先生表示責人伍先生表示，，今屆工展會的營今屆工展會的營
業額已較上屆下跌近業額已較上屆下跌近3030%%，，當中因當中因
個人遊旅客減少個人遊旅客減少，，令客源大減近一令客源大減近一
半半，，「「個人遊遊客消費好高個人遊遊客消費好高，，他們以他們以
前係前係100100蚊蚊、、11,,000000蚊任執蚊任執（（買買）），，但但
今年完全冇呢啲客今年完全冇呢啲客。」。」他續說他續說，，這這
次參展投放了過百萬元成本次參展投放了過百萬元成本，，電費電費
已佔了已佔了2020萬萬，，3030多名員工的薪金近多名員工的薪金近
3030萬萬，，連同食物成本連同食物成本，，預計今年預計今年
「「會蝕少少離場會蝕少少離場」。」。他指出他指出，，即使即使
工展會已踏入最後階段工展會已踏入最後階段，，也不會減也不會減
價促銷價促銷，，「「依家都輸緊啦依家都輸緊啦，，再輸落去再輸落去

唔得啦唔得啦。」。」
售賣帆立貝串燒的寶湖飲食王先售賣帆立貝串燒的寶湖飲食王先

生表示生表示，，雖然預計今屆工展會的營雖然預計今屆工展會的營
業額較上屆上升約業額較上屆上升約1010%%，，但利潤卻但利潤卻
比上一屆少比上一屆少，，坦言坦言「「得個做字得個做字」，」，
加上場內競爭大加上場內競爭大，「，「人哋賣人哋賣1010蚊蚊11
份份，，仲用大聲公宣傳仲用大聲公宣傳，，我哋邊夠人我哋邊夠人
鬥鬥」，」，只能只能「「密食當三番密食當三番」。」。他續他續
稱稱，，最近經濟環境較差最近經濟環境較差，，市民消費市民消費
較審慎較審慎，，故由去年冬至起已調整食故由去年冬至起已調整食
物價格物價格，，把把2020元元33隻帆立貝增加至隻帆立貝增加至
44隻隻，，銷情才逐漸改善銷情才逐漸改善，，但其他小但其他小
食則不會減價食則不會減價。。

農圃生意跌四成農圃生意跌四成
農圃飯店負責人周小姐表示農圃飯店負責人周小姐表示，，今今

屆工展會的營業額較上屆下跌屆工展會的營業額較上屆下跌3030%%
至至4040%%，，直指是直指是「「近近1010年最差的一年最差的一
年年」，」，特別人流較以往大減特別人流較以往大減，「，「以以
往條路水洩不通往條路水洩不通、、完全迫爆完全迫爆，，但今但今
年人流好稀疏年人流好稀疏。」。」她又稱她又稱，，市民購市民購
物時物時「「手緊手緊」，」，令生意大受影響令生意大受影響。。
首次參加工展會的可可貝妮雪糕首次參加工展會的可可貝妮雪糕

受惠於和暖天氣受惠於和暖天氣，，吸引不少市民購吸引不少市民購
買雪糕買雪糕，，但該店的職員石小姐表示但該店的職員石小姐表示
生意一般生意一般，「，「多數是年紀較大的市多數是年紀較大的市
民才會來工展會民才會來工展會，，但他們不愛食凍但他們不愛食凍
嘢嘢，，令銷情受影響令銷情受影響」，」，而場內人流而場內人流
亦不及去年會展舉辦的美食博覽亦不及去年會展舉辦的美食博覽，，
只冀望最後幾天能夠作最後衝刺只冀望最後幾天能夠作最後衝刺。。
她又指出她又指出，，店內的食品店內的食品「「已經好已經好
平平」，」，不會減價出售產品不會減價出售產品，，亦要考亦要考
慮下次會否再度參展慮下次會否再度參展。。
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香港文匯報訊（記者 楊佩韻）第五十屆工展會來到尾
聲，今天工展會在早上9時至11時，破天荒招待2,000名來
自18區的獨居長者及殘疾人士，並向他們每人提供500元
現金購物券作場內自由購物之用，逾90%的參展商更提供
特別折扣優惠，惠澤社群。
今屆工展會特別在「工展顯關懷」計劃下舉辦「惠澤社
群」活動，並獲香港特區政府納入為「欣賞香港」項目之
一。今日除了預留兩小時予逾2,000名長者及殘疾人士到場
參觀及購物外，更舉行「惠澤社群」啟動暨感謝狀頒授儀
式，場內有籃球隊Nuts及排球隊Loey與參加者一同做健體
操。
儀式更邀得運輸及房屋局局長張炳良、勞工及福利局局
長張建宗、政制及內地事務局局長譚志源、教育局局長吳
克儉、創新及科技局局長楊偉雄、民政事務局署理局長許
曉暉、保安局署理局長李家超，以及商務及經濟發展局署
理局長梁敬國等出席並擔任主禮嘉賓，實行官民同樂。

各獲500元券2000獨居長者
殘疾人士

昨日是周六，中午時分整體人流仍未見多，直至傍晚人
流才明顯增加。無論小食區還是乾貨區，多條通道塞

滿入場人士。此外，由於臨近工展會尾聲，不少參展商開
始紛紛推出優惠促銷。
韓國高麗蔘品牌「官字蔘」銷售及市場經理鍾先生表

示，本地市民花費相當「手緊」，加上內地訪港遊客減
少，對目前營業額不太滿意。他又說，內地遊客雖然比例
不多，但勝在出手闊綽，上次參展有內地客豪擲15萬元購
買高麗蔘，該名豪客今次也繼續光顧，花近12萬元購買高
麗蔘。
鍾先生續說，隨着展銷踏入倒數階段，為了把握最後機
會衝刺，昨日下午推出特價500多元的福袋，內含不同韓
國高麗蔘產品，希望吸引市民購買。此外，今日再加推兩
項高麗蔘優惠，包括地蔘40支一両448元，良蔘50支一両
190元，較原價減兩成，「希望有機會推高生意額」。

「基本沒有說過普通話」
燕窩專門店「老行家」昨日貼出「最後三天」、「劈

價」及「清貨」等吸睛標語。負責人陳小姐表示，昨日推
出新優惠，包括原價6,800元的500克批發乾燕，減價500
元，再附贈一個旅行喼，即食燕窩則買10送2再9折。她
說，該公司參展約6年，今次展期明顯察覺內地個人遊旅
客大減，由上屆比例佔一半，今次不到十分一，「基本都
沒有說過普通話。」她坦言，由一簽多行變成一周一行之
後，對本港整體零售業影響很大。
出售滋補湯包的參展商羅小姐表示，今年無論人流及營
業額均未如理想，預料收入較去年同期跌近兩成。她大
嘆，周六本該人頭湧湧，如今店舖前人流疏落，加上今年
樓價及股市表現不理想，人人手緊，「以前一兩箱，二三
十包冬菇買。」但今年個個則「諗過度過」。她表示，今
次參展派出更多人手，惟細單佔多，「追不到心目中的數
字」，坦言「老闆都有打算今日起做減價促銷。」

榮記海產德國寶銷情俏
另一邊廂，有參展商表示銷情理想，未有打算推出折

扣。出售急凍本地天然蝦的榮記海產張先生表示，今屆參
展營業額錄得正增長，估計由於場內同類競爭對手少，加
上臨近新年，不少市民及熟客都「買定大蝦過年」。不
過，他又說，與附近商舖聊天，大家透露銷情較上屆跌四
五成。
作為連年工展會大戶的德國寶，今屆租用18個攤檔，現
場人流絡繹不絕。德國寶執行董事副總裁銷售及營運馮建
輝表示，雖然展銷首幾天受天雨影響，人流較少，但近日
已經回復暢旺，最後數天有信心達到預期營業額。

工展會踏入最後階段，大批市
民昨日到場作最後衝刺，希望以
最抵的價錢購買「心頭好」。工
展會展期長達24天，但由於貨
品種類繁多，有市民第3次入場
購物，他們認為工展會的貨品價
格相宜，已花逾萬元購物，又希
望在經濟不明朗的大環境中，協
助促進本土經濟，支持香港品
牌。

李先生：今明再來挺香港
今屆已經第3次到場購物的李
先生表示，在今屆工展會中共
花逾1.5萬元購買臘腸、鮑魚禮
品包等食品，順道辦年貨。他
認為場內貨品較場外便宜約
10%，亦考慮於今明兩天趁商
戶促銷時再次到場「掃貨」。
他又表示，每年都會到工展

會購物，因為工展會是香港工
業的代表，「作為香港人一定
要支持」，又希望藉此協助促
進本土經濟發展。

袁女士：優惠多貨品齊全
袁女士與友人一行四人進場

購買花膠、午餐肉、洗頭水等
日用品，共花了近萬元。她表
示大部分參展商均向市民提供
優惠，並贈送其他貨品，加上
場內貨品包羅萬有，「可以一
次過買晒所有貨品」，十分方
便。她又認為，今屆工展會的
人流比往年少，場內更「鬆
動」，購物時較舒服，不必
「同人迫」。

李女士：情意結每年捧場
李女士昨日也是今屆第3次到

工展會購物，她花約1,000元購
買即食麵、健康產品及醬油
等。她又稱，小時候非常渴望
與家人一起到工展會，父母又
視工展會為一年一度的盛事，
長大後仍對工展會有情意結，
故每年都會進場。

■記者鄺慧敏

進場街坊 各有理由

■翁麗娜 攝

■■李先生李先生

■■袁女士袁女士

■■李女士李女士
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� 被譽為「香港選美始祖」的工展小姐選舉，有

60多年歷史，一直是工展會場內的「生招牌」，
吸引眾多市民爭相一睹參選佳麗的風采，但佳麗
背後付出的汗水及努力，卻未必人人看到。

本人由於工作關係，經常進出工展會，多次留意到某攤位
前，總是站着一名參選佳麗黎雪瑩。無論天晴或天冷，她總
是身穿一套粉色長裙、臉上掛着甜美笑容，親切地跟市民揮
手，成功吸引不少市民主動上前合照，記者從心底佩服其親
和力。

然而，經過聊天，方知她幾乎每天都要到場拉票，站立時間
往往就是大半天，遇上聖誕及元旦等佳節也不能休息，放棄與
家人、友人相聚的時刻，還需要企足全日至晚上10點，真的
殊不簡單！為了達到目標，需要作出犧牲，然而辛苦過後，總
有甜美的果實，正如黎雪瑩所指，參選過程，有很多同事為她
打氣，已經贏得了友情。 ■香港文匯報記者 方南奈

工展小姐
付出辛苦才結美果

「最合眼緣」黎雪瑩
天天拉票7個鐘

「工展小姐選舉」為歷屆工展會的重頭節
目，今屆由10位佳麗爭奪冠軍寶座，賽果將於
明日中午揭曉。早前獲選為「最合眼緣獎」、
代表威馬企業的黎雪瑩，在為期24天的工展會

上，幾乎日日到場拉票，大時大節如聖誕節及元旦日，更需要
「由朝踩到晚」。她笑言，佳節年年都有，但代表公司參選則
是「一生人一次」，希望成功奪冠。

站在公司攤位前的黎雪瑩身穿粉紅色雪紡長裙、頭戴后冠，
正在落力拉票，臉上總是笑容可掬，不過賽果公佈在即，她坦
言「現時心情非常緊張！」她差不多每天都會現身工展會，與
入場的市民打招呼、合照及握手，一般由下午1點至8點，但
遇上大時大節如聖誕節及元旦日等，需要加時至10點。

盼為威馬奪殊榮
被問及連日進行戶外宣傳是否很累時，她隨即指向身後的同

事，笑指若然沒有他們幫
手做「啦啦隊」打氣，真
的很難支持下去。

她表示，連日以來印象最
深刻，是不少公公婆婆主動
上前，熱情牽着她的手，鼓
勵她要加油，對方又會抱歉
因為憑長者券入場，沒有投
票的資格。她又表示，希望
連日以來的努力，可以為公
司爭奪殊榮。

入場工展會的市民可於
會場投票予各佳麗，「工
展小姐選舉」冠亞季軍頒
獎禮將於明日中午12時正
在工展會表演台舉行。
■香港文匯報記者翁麗娜
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■德國寶馮建輝。
鄺慧敏 攝

■榮記張先生。
鄺慧敏 攝

■官字蔘鍾先生。
翁麗娜 攝

■■黎雪瑩身穿粉紅色雪紡長裙黎雪瑩身穿粉紅色雪紡長裙、、
頭戴后冠頭戴后冠，，落力拉票之餘臉上總落力拉票之餘臉上總
是笑容可掬是笑容可掬。。

■■工展會昨日傍晚人流明顯增加工展會昨日傍晚人流明顯增加，，
小食區和乾貨區多條通道塞滿入場小食區和乾貨區多條通道塞滿入場
人士人士。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文攝攝


